

タイトル	市民の声（概要）	回答（概要）	受付日	回答日
戸籍のコンビニ交付	<p>戸籍謄本などの戸籍に関する書類をコンビニで取得できるようにはやくしてほしいです！現在の居住地と本籍地（阪南市、私のふるさとです）が離れているので不便です。阪南市もいつか対応するだろうとずっと待っていますが、いつまでたってもコンビニ交付が可能にならないのでこちらに投稿しました！北摂ではコンビニ交付がスタンダードになっていますが、阪南市も時代に遅れずやっていただきたいです！</p>	<p>ご要望いただきました戸籍全部事項証明書及び戸籍個人事項証明書の交付につきましては、現在、令和3年11月を目途にコンビニエンスストア等での交付が開始できるよう取り組んでおります。</p> <p>コンビニエンスストア等での戸籍全部（個人）事項証明書の交付に際し、阪南市外にお住まいの方につきましては、事前に登録が必要になります。詳細につきましては、コンビニ交付開始時に本市ウェブサイトに掲載予定ですので、ご確認いただきますようお願いいたします。</p>	2021/3/3	2021/3/8

タイトル	市民の声（概要）	回答（概要）	受付日	回答日
<p>財政緊急事態宣言を見て思ったこと</p>	<p>いつも、市民のために様々な活動ありがとうございます。財政緊急事態宣言というのを見て感じたことを書きます。素人の短格的な考えにはなりますが、今後の人口減少を食い止めるには、やはり子育て世代に対しての政策を充実させた方が良いのでは無いかと思いました。例えば守口市では、保育料が無償化になったことで子育て世帯が沢山引越してきたと聞きます。ちょうどその年に守口市で保育士をしていましたが、実際に子どもが沢山増えたため、保育所も何箇所も増えました。また、阪南市は子どもの医療費が500円でとても助かっていますが、0円の地域も沢山聞きます。お年寄りが増えていく中で、限られた予算を子育て世代へお金を回すのは難しいかと思いますが、人口を増やすためには子育て世代への政策を充実させるのも手段ではないでしょうか。</p>	<p>本市におきましては、厳しい財政状況を背景に、令和3年2月18日に「財政非常事態宣言」を宣言いたしました。本年10月に本市が市政30周年の節目を迎えるにあたり、さまざまな取組に着手する予定です。</p> <p>その中で、急速な少子高齢化の進展に的確に対応し、人口の減少に歯止めをかけるため、令和6年度までの4年間の計画として、令和2年度末までの完成をめざし、「第2期阪南市総合戦略」の策定を進めています。</p> <p>ご提案のとおり、人口減少が進展している本市におきましては、子育て世代（30歳代から40歳代前半）を回帰させることが課題と考えています。</p> <p>現在策定中の第2期総合戦略では、人口減少対策として、本市の25歳から44歳の女性の就業率が比較的高い傾向も踏まえた子育て世代をメインターゲットに設定しており、限られた財源や時間の中で、より効果が発揮できる施策を重点的に実施してまいります。</p>	<p>2021/3/2</p>	<p>2021/3/11</p>

タイトル	市民の声（概要）	回答（概要）	受付日	回答日
<p>屋外の指定喫煙所の閉鎖・廃止、禁煙治療費の2/3助成を予算化</p>	<p>1. 2020年春、および今年1月からの緊急事態宣言に伴い、自主的に多くの屋外・屋内の喫煙所が閉鎖されてきています。例えば、「大阪市：喫煙場所（6か所）を1月14日から当面の間、閉鎖します。」  <a href="https://www.city.osaka.lg.jp/kankyo/page/0000461775.html">https://www.city.osaka.lg.jp/kankyo/page/0000461775.html</a>  しかし新型コロナ禍を封じ込めるためには、閉鎖にとどまらず、廃止が必要です。市でも設置している場合は、その旨の周知伝達をよろしくお願いいたします。  ・東京都稲城市では「市では、受動喫煙防止等の観点から、路上等に喫煙所は設置しません。」としています。同様の自治体も増えてきているようです。（立川市、調布市など）  <a href="http://www.city.inagi.tokyo.jp/kankyo/kankyou/rojoukituennjourei.html">http://www.city.inagi.tokyo.jp/kankyo/kankyou/rojoukituennjourei.html</a></p> <p>2. 日本禁煙学会の呼びかけ：  <a href="https://notobacco.jp/pslaw/sengen_kitsuensyoheisaappeal2101.pdf">https://notobacco.jp/pslaw/sengen_kitsuensyoheisaappeal2101.pdf</a></p> <p>3. 上記に述べているように、喫煙および受動喫煙は、新型コロナの感染とその広がり、および重症化のリスク要因のひとつです。厚生労働省の「新型コロナウイルス感染症（COVID-19）診療の手引き 第4.1版」のなかで、この重症化のリスク要因として、基礎疾患とともに「喫煙」が記載されていて、「喫煙」は禁煙により即リスクをなくせるものです。  <a href="https://www.mhlw.go.jp/content/000712473.pdf">https://www.mhlw.go.jp/content/000712473.pdf</a></p> <p>4. 喫煙および受動喫煙のリスクを無くしていくことが、新型コロナ対策からしても極めて重要で、1項、および禁煙勸奨と「禁煙ルール」の周知・啓発・環境づくりとともに、「禁煙治療費の助成の予算化」が具体的施策として優れており、費用対効果の大きいものです。  ・子ども・妊婦など家族と同居する喫煙者の禁煙支援の助成を行っている自治体もあります。  <a href="https://notobacco.jp/pslaw/kazokukinenjosei.html">https://notobacco.jp/pslaw/kazokukinenjosei.html</a></p> <p>5. 「禁煙治療費の助成の予算化」には、遠隔禁煙診療やアプリ利用を含め、助成率は禁煙診療を受けやすくするために2/3が良いかと思えます。府とも協議連携し、よろしく願います。</p>	<p>本市では、健康増進法及びがん対策推進計画に基づき「阪南市健康増進計画」を策定し、「たばこ」分野においては「喫煙者を減らし、たばこの煙を吸わせない環境をつくる」ことをめざしています。  具体的な取組みといたしましては、受動喫煙を防止する環境整備のために喫煙。受動喫煙が及ぼす健康への悪影響について、周知・啓発に努めております。  また、本市では、健康増進法の一部改正により、望まない受動喫煙の防止を図るため、令和元年7月1日より、市内の公共施設での敷地内全面禁煙を実施し、特定屋外喫煙場所設置不可としています。  なお、禁煙治療費の助成につきましては、大阪府や近隣市町の動向を注視してまいります。</p>	<p>2021/1/20</p>	<p>2021/2/9</p>

タイトル	市民の声（概要）	回答（概要）	受付日	回答日
自転車駐車場	<p>数年前から自転車駐車場の管理員常駐時間が短縮され、無料で駐車できる時間帯もできました。私は現役時代市役所前の駐車場をほぼ毎日6時～20時頃まで利用していました。</p> <p>また、定年退職後は時々利用しますが、無料の時間帯がほとんどです。その時駐車自転車の数は以前に比べてかなり少ないように思います。このような状態で管理員委託費を賄うだけの駐車料金の収入があるのですか。</p> <p>赤字であれば、管理員を廃止して無料にした方が市民サービスの向上になるでしょう。</p>	<p>現在、本市が管理運営を行っている自転車等駐車場は、4駅前（尾崎駅、鳥取ノ荘駅、箱作駅、和泉鳥取駅）にあります。</p> <p>管理運営費につきましては、平成29年度までは赤字運営となっておりますが、平成30年度からは利用客のお客様が少ない時間帯（9時～17時）の管理員の配置を止め、改善を図ったことにより赤字運営には至っておりません。</p> <p>なお、令和3年度からは管理員がいない9時～17時の時間帯も発券機を導入し対応することを予定しています。</p> <p>また、ご提言いただきました無料運営につきましては、近隣民間駐車場の経営への影響も考えられることから、今後の運営状況を見定めながら検討すべき課題であると認識しております。</p>	2020/12/25	2021/1/7

タイトル	市民の声（概要）	回答（概要）	受付日	回答日
スケートボードを活性化	<p>スケートボードがオリンピック種目に選ばれてスケートボード人口が増えてきました。日本は現状スケートボードに良い印象を持っていません。路上で滑っていると事故にあったり他人に迷惑かけることがよくあります。阪南市は土地が余っていると思うので、その土地を活かしてスケートパークを作りたいです。別に何年かかってもいいです。これからの子どもたちがより良いスケートライフにしてあげたいです。近隣住民の方の迷惑にならないようにスケートパークに開放時間を設けたら良いと思います。</p>	<p>スケートボードについては、2020東京オリンピックの正式種目になったことにより、ますます関心が高まるとともに、府内でも公共のスケートパークの開設が進み、親子でも楽しめるスポーツとして、魅力が浸透してきております。</p> <p>このような中、スケートボードを練習できる場所の確保は、市民のスポーツの振興、賑わいの創出、青少年の健全育成等という観点から、有意義であると考えているものの、このような施設を整備するにあたっては、建設費用はもちろんのこと、施設を整備した後の経費面や管理運営上の課題等を検証し、現在の人気が一過性のものであるのか、市民の皆さんの理解や機運の高まりがあるのか等の観点も含め、総合的に判断する必要があると考えております。</p> <p>また、現在、市内における既存のスポーツ施設の維持管理や更新には、すでに多額の費用負担が生じており、本市の厳しい財政状況を勘案すると、現時点におけるスケートパークの新設は、困難であると考えております。</p> <p>しかしながら、今回いただいたご要望をはじめ、本市の将来を担う若者の意見や発想を活かすことは、本市にとって非常に重要であることから、今後、スポーツ施設の更新等の際のスケートパークの併設等の可能性、あるいは民間活力等の導入によるスケートパークの整備・運営等について、調査・研究してまいりたいと考えております。</p>	2020/6/18	2020/7/13

タイトル	市民の声（概要）	回答（概要）	受付日	回答日
<p>ゴミ集積 OR カラス 対策について</p>	<p>市制運営ご苦労様です。 各自治体でも、問題となっておりますが、可燃ごみの収集に伴う、カラス対策についてです。 阪南市では、可燃ゴミは、午前8時までに指定場所に出すようにとされています。 しかし、この可燃ゴミをカラスがツツイテ、ゴミが散乱するということが多々あります。 阪南市として、何らかのカラス対策をされているのでしょうか？ 黄色のゴミ袋になっても、カラスは問題なくツツイテおります。 なんら対策がないのであれば、何かのTV番組で見たのですが、日没後のゴミ収集であれば、カラスは活動していないので、カラスにツツかれることはないというのがあったと思います。 （猫にツツかれるかも？） 一度試してみてもいいかと思いますが、人件費等の問題はあるかと思いますが、ご検討ください。</p>	<p>ご要望のありました件につきましては、カラスや小動物による可燃ごみ（生ごみ）の食い荒らし被害の対策として、ごみ置き場を利用されている地域の皆さんにより、カラスよけネットや屋外用ごみ箱（ごみペール等）を購入し、利用されているところもあります。 また、ごみ収集の時間帯については、市民の皆さんが午前8時までにごみを出すことが広く周知されていることと、限られた人員と収集車で市内全域のごみを収集していることから、時間帯の変更はできかねますので、ご理解のほど、よろしくお願いいたします。</p>	<p>2020/4/20</p>	<p>2020/4/30</p>